



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El comunismo, alerta

De Francia ha llegado la noticia, circulada recientemente por la prensa europea, de que en la Academia de Ciencias Morales y Políticas de París ha sido leída una comunicación firmada por el tan conocido Santiago Val-dour, docto catedrático y abogado sociólogo, acerca de las investigaciones por él realizadas sobre el estado intelectual y moral de los obreros parisienses.

Esas investigaciones las ha realizado personalmente dicho catedrático, según costumbre suya, viviendo y trabajando como obrero, y durante varios meses, con los trabajadores de talleres, minas, industrias, transporter, etc.

Como resumen de sus investigaciones hace constar que el comunismo es en Francia una organización potente, con disciplina estrechísima y realmente temible por el secreto de que están rodeados sus adeptos.

«Es, dice, como un ejército que manobra en movilización misteriosa y continuada, sagaz y secretamente al rigido. Ese ejército tiene su Estado Mayor, vanguardias, pequeños puestos, centinelas, espías. Algunas vez realiza pequeñas escaramuzas, pero está perfectamente organizado para sostener grandes batallas».

«El peligro, añade, es tanto más grave cuanto que es oculto».

De aviación

Ayer llegó al aeródromo de Los Alcázares en vuelo directo desde Madrid, el comandante Gallarza tripulando un sextiplano.

—Han marchado a sus correspondientes destinos los jefes y oficiales de distintas armas que estaban en Los Alcázares haciendo el curso de aviación.

—De Getafe ha llegado a Los Alcázares una escuadrilla de sextiplanos que vienen a hacer ejercicios de vuelo.

—Esta mañana han salido en vuelo directo para Cádiz los comandantes Franco, Gallarza y Noreña.

Notas judiciales

Vista de una causa

En la audiencia provincial ha dado hoy comienzo la vista de la causa instruida por el asesinato del farmacéutico del Palmar don Rafael García Azpilicueta. Son los procesados Urbano de San Nicolás y su hijo Manuel.

El ministerio fiscal pide para Urbano la pena de muerte y para su hijo la de 25 años de reclusión.

La acusación privada en su escrito de conclusiones solicita la pena de muerte para ambos procesados y la defensa considera el hecho como constitutivo de un homicidio. Apresia en favor del procesado dos circunstancias atenuantes, pidiendo una pena de seis años para él y la absolución para su hijo.

La acusación privada ha sido encomendada al notable abogado don Luis Llanos Jiménez y de la defensa está encargado el joven y culto letrado don José María Bauzá Hernández.

TEATRO CIRCO

Anoche se puso en escena la zarzuela de corte antiguo «La Capitana», en la que los maestros Vela y B úhan acoplado una música ligera, que tiene algunos aciertos, pero que la finalidad ha sido que el eminente barítono Emilio Sagi Barba luzca sus relevantes facultades de cantante y de actor, por lo que fué aplaudido muchas veces con entusiasmo y le hicieron blisar lo más saliente.

Las tiple María Pons y Enriqueta Torres estuvieron sobresalientes en sus respectivas partituras y Miguel Tejada, Juan Barrabés y Rafael Díaz cumplieron acertadamente.

Información de Marina

El próximo domingo marchará a Barcelona por haber sido destinado al buque de aerostación naval «Dédalo» el segundo Condestable don José Velázquez.

—Se nombra segundo comandante del cañonero «Laya» al teniente de navío don José Garat y Rull.

—Por haber cumplido las condiciones de embarco reglamentarias para el ascenso al primer contramaestre don José San Martín Freire embarcado en el cañonero «Cánovas del Castillo» con el cargo profesional, se dispone sea desde luego relevado por el de igual empleo don José Díaz Lorenzo.

—Vista la instancia presentada por la Sociedad Española de Construcción Naval, en solicitud de prórroga para la presentación a pruebas del sumergible «C.4», se accede a lo solicitado, fijando como fecha definitiva para presentación de dicho buque la de 24 del actual.

DE FUTBOL

El «Cartagena» a Pamplona
Mañana en el correo marchará a Pamplona, para jugar el domingo en partido de liga, contra el Ossun, el equipo del Cartagena F. C.

El once cartagenero irá integrado por Guach, Paz, Monroy, Vigueras, Pihay, Jáuregui, Adolfo, Reymes, Castro, Alfaró, Bayo y probablemente como reserva García I.

Deseamos nuevamente que los muchachos que componen el equipo del Cartagena salgan al campo de San Juan llenos del mayor entusiasmo para alcanzar el deseado triunfo.

Un partido benéfico

El próximo domingo día 21 y a las cinco de la tarde (H. O.) tendrá lugar en el Stadium Cartagenero un interesante partido entre los notables equipos C. D. Castellés y C. D. Cervantes el cual promete ser doblemente concurrido dado el fin para que ha sido destinado.

Es el partido organizado a beneficio de la viuda e hija del malogrado jugador del Cervantes José Barranco, muerto en accidente del trabajo el pasado día 13 en el Arsenal Militar y que tan acertadamente defendió la meta de este y otros teams de la localidad y por el caritativo fin que se persigue a fin de allegar algunos recursos con que mitigar la angustia de tan desventurada familia, es de esperar contribuya la efición acudiendo a nuestro Stadium.

Conferencia de la tarde

(Servicio telegráfico de nuestro corresponsal en Madrid)

La «Gaceta»

Madrid.—La «Gaceta» publica una disposición intensificando a los Somatenes el servicio de vigilancia y registro para evitar la formación de ambiente favorable a las alteraciones de orden público.

Visitas

Madrid.—Al Ministro de Marina señor García de los Reyes le han visitado el intendente señor Altolaguirre, el ayudante del Rey señor Moren y el capitán de fragata señor Bustamante.

Los viajes de Estella

Madrid.—El día veinticuatro regresará Estella de su excursión a Huelva, celebrándose entonces un consejo de Ministros.

En la noche del día veintisiete marchará a Jerez.

Entre los diversos actos a que asistirá allí, no figura el descubrimiento de una estatua levantada por Benlliure por haberse demorado su inauguración hasta Otoño.

El día siete de Mayo, el presidente lo pasará en Córdoba, regresando a Madrid, para marchar al día siguiente a Sevilla acompañando a los Reyes para la inauguración de la Exposición a la que también concurrirán todos los ministros, como igualmente a la de Barcelona.

Entre ambas fechas el Gobierno estará en Madrid unos días.

Dice «El Debate»

Madrid.—El importante diario católico, «El Debate» ocupándose de la obcecada actitud de los elementos universitarios dice que todas las personas de orden y patriotas, tendrán que ponerse al lado de la dictadura, para robustecerla.

El régimen tendrá que prolongarse para contener la revuelta y el desorden.

El mismo periódico inserta un vibrante manifiesto dirigido a los estudiantes, por los alumnos de doctorado de medicina Tomás Alberdi y José Ruiz Heras protestando de las revueltas callejeras que tanto daño hacen en estos momentos a España en vispera de sus grandiosas Exposiciones.

Hacen un llamamiento a sus compañeros para restablecer la normalidad universitaria previo el restablecimiento de absoluta disciplina social.

La Junta Nacional de Comercio

Madrid.—La Junta Nacional de Comercio español de Ultramar, ha acordado proponer al Gobierno la denuncia del «modus-vivendi» comercial vigente con los Estados Unidos, en vista del régimen de restricciones a los exportadores de nuestros productos a Norteamérica.

Las noticias recibidas de Washington, dicen que el departamento de Estado, estudia el asunto absteniéndose de hacer declaraciones mientras no tenga noticia oficial sobre los propósitos del Gobierno español sobre la denuncia pedida.

El grandioso vuelo del «Jesús del Gran Poder»

Madrid.—Noticias recibidas de Chile dicen que los valientes aviadores españoles Jimenez e Iglesias, acompañados del Ministro de España, fueron en tren a Valparaiso, siendo aclamados por la multitud. El Gobierno cerró sus puertas, asociándose al recibimiento de los aviadores españoles.

Jimenez e Iglesias asistieron a un banquete de trescientos cubiertos que le ofrecieron las sociedades españolas.

El Municipio les ha declarado huéspedes oficiales de la ciudad.

Después de una excursión por los alrededores de la ciudad regresaron a Santiago de Chile.

A Jimenez se le hizo una pequeña operación en la cara, donde sufre ligera lesión por afeción a la piel. Hoy se le hará una nueva cura.

Los dos aviadores españoles depositaron coronas de flores naturales en el monumento al soldado español.

Hoy se espera en Santiago de Chile a Milán Astray, que el día veintiseis regresará a Buenos Aires.

La Reina de Rumania en España

Santucar.—La Reina de Rumania, con su hija la Princesa Iliana y séquito, marcharán mañana a Sevilla, para pasar la feria.

Pedro Domecq y C.

CASA FUNDADA EN 1730

Vinos, Coñac y Champang

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHANUDO, vitado el más renombrado en la Región JEREZ DE LA FRONTERA

Casa en Londres y Representantes en todos los países de Grandes destilerías y bodegas en Sanlúcar de Barrameda, Jerez de la Frontera, Tomelloso (Ciudad Real) y

Un fracaso de Saborit

Alicante.—Noticias recibidas de Alcoy dicen que en la conferencia dada por el socialista Saborit, sobre comités paritarios, fué constantemente interrumpido y abuchado, por los obreros.

En la conferencia que tiene anunciada en Alicante se le augura igual fracaso.

Ladrones

detenidos

Gijón.—La benemerita ha detenido a una partida de ladrones que venían cometiendo diferentes robos, entre ellos uno sacrilego en la residencia del Obispo en Somio.

EXTRANJERO

Roma.—El embajador de Francia cerca de la Santa Sede ha entregado al Papa el presente que le dedica el Gobierno francés con motivo de la celebración de su jubileo sacerdotal.

Como se sabe el regalo consistió en un magnífico bajorrelieve de templo de Anglior.

El Pontífice expresó al diplomático francés su reconocimiento por la atención del Gobierno de su país.

—Con los honores debidos a los príncipes reales, ha sido recibida por el Santo Padre, en audiencia especial, la gran duquesa Teodora de Sonia Weimar.

Después, y con el ceremonial establecido para los jefes de Estado, recibió al doctor Held, presidente del Consejo de ministros y jefe del Estado de Baviera, quien presentó a Su Santidad sus felicitaciones con motivo del jubileo sacerdotal y la firma del Tratado de conciliación con el Gobierno de Italia.

Espectáculos

Teatro Circo.—Compañía de zarzuela española Emilio Sagi-Barba. Esta noche a las 10 «La Viejecita» en un acto por las tiple Enriqueta Torres y Filomena Surfnach, y «La Capitana» en dos actos por el barítono Ernesto Rubio.

Teatro Principal.—El sábado 20 debut de los artistas de «variedad» Mugueta (ballarina), Manolo Vico (humorista) y Pilar (cantante).

Cine Sport.—Hoy y mañana «La Veneciana» por Raquel Muller, película en 8 partes, según la novela del Caballero Audaz.